

Der Neubau der Hilgenbergschule: Ein Ort für modernes Lernen und gemeinschaftliches Leben



Liebe Eltern,

der Umzug in unser schönes Übergangsquartier an der Klosterstraße 34 liegt nun hinter uns und alles ist gut angelaufen. Auf den Klassenpflegschaftssitzungen und auch zu anderen Gelegenheiten konnten Sie sich selbst davon schon überzeugen. Der Stadt Stadtlohn möchte ich an dieser Stelle ein ganz herzliches Dankeschön für diese Möglichkeiten an diesem Standort aussprechen. Ebenso möchte ich der Schulleitung und allen Beteiligten der St.-Anna-Realschule für die Gastfreundschaft und die gute Kooperation mit uns danken!

Wenn wir nun in die Zukunft unserer Schule blicken, so wird der Abbau und Abriss unseres alten Schulgebäudes noch in diesem Jahr 2024 stattfinden. Lediglich die Turnhalle wird erhalten werden.

Mit großer Begeisterung dürfen wir den Neubau der Hilgenbergschule ankündigen, die als innovative Clusterschule ein neues Kapitel in der Bildungslandschaft der Stadt Stadtlohn aufschlagen wird. Der Neubau steht ganz im Zeichen moderner pädagogischer Ansätze und setzt Maßstäbe in der Gestaltung offener Lernräume, die Schülern und Lehrkräften gleichermaßen vielfältige Möglichkeiten bieten, das Lernen und Leben an der Schule neu zu denken. Langgehegte pädagogische Wünsche gehen nun endlich in Erfüllung.

Als dreizügige Grundschule wird die Hilgenbergschule künftig Platz für insgesamt ca. 270 Schülerinnen und Schüler bieten. Diese werden dann in einem offenen, zukunftsorientierten Konzept unterrichtet, das auf den Prinzipien des Clustermodells

Der Neubau der Hilgenbergschule: Ein Ort für modernes Lernen und gemeinschaftliches Leben

basiert. Hierbei wird die strikte Trennung von Klassenräumen zugunsten von Lernclustern und Gemeinschaftszonen aufgelöst, sodass ein offener und flexibler Lernraum entsteht, in dem Zusammenarbeit und individuelle Förderung im Mittelpunkt stehen. Die Schülerinnen und Schüler sollen sich in einer Umgebung wiederfinden, die sie zum Entdecken, Forschen und gemeinsamen Lernen anregt.

Moderne Architektur trifft innovative Pädagogik

Die architektonische Gestaltung der neuen Schule verkörpert unsere pädagogische Vision. Die Räumlichkeiten sind rund um die „Schulstraße“ im Zentrum jeder Etage hell und großzügig angelegt, im Obergeschoss mit offenen Lernbereichen, die verschiedene pädagogische Szenarien unterstützen – ob Gruppenarbeit, individuelle Lernphasen oder projektbasiertes Arbeiten. Jeder Cluster vereint Klassenräume mit gemeinsamen Flächen, die von allen genutzt werden können, wodurch die Kinder in ihrer Selbstständigkeit und Sozialkompetenz gefördert werden.

Besonders beeindruckend sind auch im Erdgeschoss weitläufige, multifunktionale Bereiche, die als Aula, Aufenthaltsraum und Begegnungsstätten fungieren. Hier wird Gemeinschaft gelebt und Schule zum Lebensraum – ob beim gemeinsamen Mittagessen, bei kulturellen Veranstaltungen oder Projekttagen. Bilder des Modells dieser Schule verdeutlichen, wie durchdacht und ansprechend der Neubau gestaltet ist.

Offene Ganztagschule, Verlässliche Halbtagschule und Frühbetreuung mit breitem Angebot

Als offene Ganztagschule bietet die Hilgenbergschule zudem ein umfangreiches Betreuungsangebot, das über den regulären Unterricht hinausgeht. Von kreativen Angeboten bis hin zu sportlichen Aktivitäten – die Schülerinnen und Schüler haben die Möglichkeit, ihren Schulalltag vielfältig zu gestalten. Diese Form der offenen Ganztagsbetreuung ermöglicht es, den Schulalltag besser mit dem Familienleben zu vereinbaren und sorgt dafür, dass Kinder auch nach dem Unterricht optimal betreut und gefördert werden.

Das engagierte Kollegium der Hilgenbergschule, bestehend aus 20 hochqualifizierten Lehrkräften, wird in seiner Arbeit von Sozialarbeitern und kompetenten Teams in den Betreuungen unterstützt. Diese enge Zusammenarbeit der verschiedenen Fachkräfte garantiert eine ganzheitliche Förderung der Kinder und trägt dazu bei, dass jedes Kind individuell betreut und gefördert werden kann.

Ein Ort für die Zukunft unserer Kinder

Der Neubau der Hilgenbergschule: Ein Ort für modernes Lernen und gemeinschaftliches Leben

Der Neubau der Hilgenbergschule steht für ein pädagogisches Konzept, das auf Gemeinschaft, Sich-Wohl-Fühlen, Chancengleichheit und individuelle Förderung setzt. Es ist ein Ort, an dem Kinder zu selbstständigen und verantwortungsvollen jungen Menschen heranwachsen können. Die moderne Ausstattung und die flexiblen Lernräume schaffen optimale Bedingungen, um auf die Bedürfnisse jedes einzelnen Kindes einzugehen und ihm den Raum zu geben, sich bestmöglich zu entwickeln.

Mit dieser neuen Schule wird ein Zeichen für die Zukunft gesetzt: für eine Bildung, die nicht nur Wissen vermittelt, sondern auch soziale Kompetenzen fördert und auf die individuellen Stärken und Bedürfnisse der Kinder eingeht. Die neue Hilgenbergschule wird ein noch schönerer Ort sein, an dem Lernen Freude macht, wo Zusammenarbeit und kreatives Denken gefördert werden und wo Kinder ihre Potenziale entfalten können.

Wir freuen uns sehr, diesen Meilenstein in der Bildungslandschaft zu feiern, und blicken mit großen Erwartungen auf die Eröffnung der neuen Hilgenbergschule. Sie wird ein Ort sein, der nicht nur Lernende, sondern auch Lehrende inspiriert und in dem der Grundstein für die Zukunft unserer Kinder gelegt wird.

Stadtlohn im September 2024

Christa Engelmann, Rektorin